

BAB I

PENDAHULUAN

A. Latar Belakang Masalah

Tuntutan dari dunia kerja semakin berat, yang dibutuhkan oleh dunia kerja adalah sumber daya manusia yang berkualitas, baik dari segi intelektual, moral, serta keterampilan yang dimilikinya. Oleh karena itu, tingkat pendidikan yang tinggi saja belum dapat menjamin seseorang diterima dalam dunia kerja, namun mereka juga dituntut untuk memiliki moral, kreatifitas, serta keterampilan yang tinggi di bidangnya. Hal tersebut merupakan beberapa persyaratan yang diperlukan untuk dapat diterima di dunia kerja, selain persyaratan-persyaratan khusus lainnya yang disesuaikan dengan jenis pekerjaan yang ditawarkan.¹

Pendidikan tinggi merupakan jenjang pendidikan setelah pendidikan menengah yang mencakup pendidikan diploma, sarjana, magister, spesialis dan doktor yang diselenggarakan oleh perguruan tinggi. Melalui lembaga ini mahasiswa dididik untuk menjadi seorang yang ahli, profesional demi suatu ilmu atau suatu bidang keilmuan serta sanggup mengabdikannya guna kepentingan masyarakat dan bangsa.²

Saat ini telah banyak program pendidikan menarik yang ditawarkan oleh perguruan tinggi. Namun calon mahasiswa harus bijak dalam memilih, karena melanjutkan studi ke perguruan tinggi merupakan investasi jangka panjang untuk masa yang akan datang. Banyak faktor yang harus dipertimbangkan sebelum seorang calon mahasiswa menjatuhkan pilihannya kepada salah satu perguruan tinggi yang di minati. Proses pengambilan keputusan mungkin akan dimulai dengan penetapan tujuan, mengembangkan alternatif dan akhirnya menentukan pilihan terbaik. Sebagian orang mungkin melakukannya dengan cara spontan, tanpa melakukan perencanaan terlebih dahulu. Ada juga yang memilih perguruan tinggi karena telah mengumpulkan informasi dari para alumni yang telah lebih dulu memilih perguruan tinggi tersebut.

¹TIM MKDK, *Belajar dan Pembelajaran*. (Semarang: IKIP Semarang Press, 2000), h. 2

²UU No.20, *Tentang Sistem Pendidikan Nasional* (2003), Pasal 19

Sekarang telah banyak jenis perguruan tinggi yang dapat dipilih oleh calon mahasiswa mulai dari perguruan tinggi negeri hingga swasta untuk melanjutkan pendidikan. Salah satu dari perguruan tinggi negeri yang saat ini diminati oleh para calon mahasiswa adalah Universitas Islam Negeri Sumatera Utara. Perguruan tinggi ini memiliki beberapa fakultas dan yang paling diminati oleh mahasiswa saat ini adalah Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam.

Sejarah lahirnya UIN Sumatera Utara merupakan perjalanan panjang dari lahir dan dinamika lembaga pendidikan tinggi yang sebelumnya masih berstatus 'institut' yaitu Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Sumatera Utara. Keinginan mengalih status IAIN SU menjadi sebuah Universitas Islam Negeri (UIN) tentu didasari oleh semangat yang menggebu untuk meningkatkan kualitas pendidikan dengan wider mandate di berbagai bidang di Sumatera Utara secara khusus, Indonesia dan Asia Tenggara secara umum.

Dari tahun ke tahun peminat ekonomi Islam di Universitas Islam Negeri Sumatera Utara memang menunjukkan peningkatan. Menyahuti minat masyarakat yang ditunjukkan dengan meningkatnya pendaftar di Jurusan Ekonomi Islam, maka Universitas Negeri Islam mengajukan peningkatan status dari jurusan menjadi fakultas tersendiri di lingkungan Universitas Islam Negeri Sumatera Utara Medan. Maka lahirlah Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam (FEBI) yang diresmikan pada tahun 2013 oleh Menteri Agama.

Kehadiran Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam (FEBI) diharapkan dapat menyahuti kebutuhan sumber daya manusia (SDM) bidang ekonomi syariah yang terus meningkat setiap tahunnya. Kesenjangan yang terjadi antara industri keuangan syari'ah yang terus berkembang dengan ketersediaan SDM syari'ah yang dirasa masih sangat kurang, maka pendidikan adalah cara yang paling masuk akal untuk mengatasinya. Demikian juga dari sisi konstruksi keilmuan ekonomi Islam yang masih harus diperkokoh. FEBI sangat serius menyiapkan tenaga-tenaga peraktis yang bisa bekerja di industri keuangan syari'ah dan menyiapkan ahli yang diharapkan dapat membangun dan mengembangkan sisi keilmuan ekonomi syari'ah. Dari

tangan merekalah nantinya akan lahir praktisi-praktisi ekonomi syari'ah yang unggul.³

Berikut data jumlah mahasiswa Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam Universitas Islam Negeri Sumatera Utara Jurusan Ekonomi Islam tahun 2015-2017.

Tabel 1.1

Jumlah Data Mahasiswa di Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam UIN Sumatera Utara

No	Tahun	Jumlah Mahasiswa
1	2015	820
2	2016	701
3	2017	919
Jumlah		2440

Sumber : Absensi Kelas

Dari data yang diperoleh dapat diketahui bahwa jumlah mahasiswa FEBI meningkat setiap tahunnya. Hal ini menyebabkan motivasi mahasiswa dalam memilih jurusan di FEBI sangat tinggi. Setiap individu mempunyai latarbelakang yang berbeda-beda, sehingga faktor-faktor mahasiswa dalam memilih jurusan berbeda-beda pula. Calon mahasiswa tentu akan memilih jurusan tertentu dengan harapan jurusan yang di pilih nantinya akan dapat menunjang proses pendidikan di kemudian hari dan mendapatkan pekerjaan yang baik. Faktor-faktor yang harus dipertimbangkan dalam memilih jurusan adalah minat dan bakat yang ada dalam diri seseorang. Faktor lainnya adalah biaya, informasi, guru dapat dijadikan saran untuk

³<http://febi.uinsu.ac.id/>, tanggal 12 Desember 2017

memilih jurusan di perguruan tinggi, fasilitas dan tenaga pengajar yang di butuhkan mahasiswa.

Berdasarkan hasil wawancara pada tanggal 25 Agustus – 20 September 2017 peneliti kepada mahasiswa Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam Universitas Islam Negeri Sumatera Utara salah satunya menurut Ayu mahasiswa Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam Universitas Islam Negeri Sumatera Utara jurusan Ekonomi islam semester V mengatakan bahwasanya ia masuk ke Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam Universitas Islam Negeri Sumatera Utara Jurusan Ekonomi Islam karena ia tidak lulus di PTN lainnya . Sedangkan menurut Imam mahasiswa Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam Jurusan Perbankan Syariah semester III mengatakan bahwasannya ia masuk di Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam Universitas Islam Negeri Sumatera Utara Jurusan Perbankan Syariah karena dorongan orang tua. Menurut Agik mahasiswa Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam Universitas Islam Negeri Sumatera Utara Jurusan Asuaransi Syari’ah semester I mengatakan bahwasannya ia masuk ke jurusan Asuransi Syari’ah karena jurusan ini merupakan jurusan yang paling di minati oleh mahasiswa. Menurut Dinda mahasiswa Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam Universitas Islam Negeri Sumatera Utara Jurusan Akuntansi Syari’ah semester VII mengatakan bahwasannya ia masuk ke Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam Universitas Islam Negeri Sumatera Utara karena ia melihat prospek perkembangan ekonomi islam kedepannya akan lebih baik lagi, terbukti dengan banyak instansi ataupun lembaga keuangan yang dulunya masih berbasis konvensional kini berubah menjadi syariah.

Dalam prakteknya ada beberapa hal yang mempengaruhi proses pengambilan keputusan dalam memilih jurusan. Cara pengambilan keputusan secara individu atau kelompok dan dengan cara mengolah data atau dengan cara penilaian. Hasil dari wawancara di atas menunjukkan bahwa banyak faktor yang mempengaruhi keputusan mahasiswa dalam memilih jurusan di Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam. Proses pengambilan keputusan individu dipengaruhi oleh beberapa faktor

diantaranya faktor budaya, faktor sosial, faktor pribadi dan faktor psikologi.⁴

Penelitian ini dilakukan untuk mengetahui faktor-faktor yang mempengaruhi keputusan mahasiswa dalam memilih jurusan. Hal ini dikarenakan jurusan di Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam merupakan jurusan yang paling diminati mahasiswa.

Berdasarkan uraian latar belakang di atas penulis tertarik untuk melakukan penelitian dengan judul “ **ANALISIS FAKTOR-FAKTOR YANG MEMPENGARUHI KEPUTUSAN MAHASISWA DALAM MEMILIH JURUSAN DI FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS ISLAM UNIVERSITAS ISLAM NEGERI SUMATERA UTARA** ”

B. Identifikasi Masalah

Berdasarkan latarbelakang masalah di atas identifikasi masalah dalam penelitian ini adalah:

1. Kesenjangan yang terjadi antara industri keuangan syari'ah yang terus berkembang dengan ketersediaan sumber daya manusia syari'ah yang dirasa masih sangat kurang.
2. Banyak mahasiswa yang masuk Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam Universitas Islam Negeri Sumatera Utara di sebabkan karena tidak lulus di Perguruan Tinggi Negeri lain dan karena dorongan orang tua.
3. Banyak masyarakat yang tidak mengetahui tentang keberadaan FEBI UIN SU.
4. Faktor – faktor yang mempengaruhi mahasiswa memilih jurusan pada Perguruan tinggi sebagai tempat kuliah diantaranya ; faktor budaya, faktor sosial, faktor pribadi serta faktor psikologis.

C. Batasan Masalah

Berdasarkan identifikasi masalah di atas maka peneliti membatasi masalah pada faktor-faktor yang mempengaruhi keputusan mahasiswa dalam memilih

⁴ Philip Kotler, *Manajemen Pemasaran*, (Jakarta: Erlangga, 2000), h.23

jurusan di Fakultas Ekonomi Bisnis Islam Universitas Islam Negeri Sumatera Utara.

D. Rumusan Masalah

Berdasarkan uraian latar belakang di atas maka peneliti merumuskan masalah dalam penelitian ini sebagai berikut:

1. Apakah faktor budaya berpengaruh terhadap pemilihan jurusan di Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam Universitas Islam Negeri Sumatera Utara sebagai tempat kuliah di Perguruan Tinggi.
2. Apakah faktor sosial berpengaruh terhadap pemilihan jurusan di Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam Universitas Islam Negeri Sumatera Utara sebagai tempat kuliah di Perguruan Tinggi.
3. Apakah faktor pribadi berpengaruh terhadap pemilihan jurusan di Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam Universitas Islam Negeri Sumatera Utara sebagai tempat kuliah di Perguruan Tinggi.
4. Apakah faktor psikologis berpengaruh terhadap pemilihan jurusan di Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam Universitas Islam Negeri Sumatera Utara sebagai tempat kuliah di Perguruan Tinggi.
5. Apakah faktor budaya, sosial, pribadi dan psikologis berpengaruh secara simultan terhadap pemilihan jurusan di Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam Universitas Islam Negeri Sumatera Utara sebagai tempat kuliah di Perguruan Tinggi.

E. Tujuan Penelitian

Setelah mengetahui rumusan masalah di atas maka tujuan yang akan dicapai dari penelitian ini adalah:

1. Untuk mengetahui pengaruh faktor budaya terhadap pemilihan jurusan di Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam Universitas Islam Negeri Sumatera Utara

sebagai tempat kuliah di Perguruan Tinggi.

2. Untuk mengetahui pengaruh faktor sosial terhadap pemilihan jurusan di Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam Universitas Islam Negeri Sumatera Utara sebagai tempat kuliah di Perguruan Tinggi.
3. Untuk mengetahui pengaruh faktor pribadi terhadap pemilihan jurusan di Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam Universitas Islam Negeri Sumatera Utara sebagai tempat kuliah di Perguruan Tinggi.
4. Untuk mengetahui pengaruh faktor psikologis terhadap pemilihan jurusan di Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam Universitas Islam Negeri Sumatera Utara sebagai tempat kuliah di Perguruan Tinggi.
5. Untuk mengetahui pengaruh faktor budaya, sosial, pribadi dan psikologis mempengaruhi secara simultan terhadap pemilihan jurusan di Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam Universitas Islam Negeri Sumatera Utara sebagai tempat kuliah di Perguruan Tinggi.

F. Manfaat Penelitian

Penelitian ini diharapkan dapat memberikan manfaat sebagai berikut :

1. Bagi penulis, penelitian ini memberikan pengalaman belajar sekaligus sebagai bahan masukan guna menambah wawasan ilmu pengetahuan.
2. Bagi UIN Sumatera Utara, hasil penelitian ini dapat dijadikan sebagai wahana referensi dan perbandingan penelitian yang akan datang.

